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MARAU/RS, 8 de agosto de 2022  

 

 

ANAIS Nº. 27/2022 

 

 

Aos oito dias do mês de agosto  do ano de dois mil e 
vinte e dois, às dezoito horas trinta minutos, reuniu-se a Câmara Municipal de 
Marau, em sua sede, na Rua Duque de Caxias, número vinte e seis, na cidade de 
Marau, Estado do Rio Grande do Sul, com a presença dos seguintes vereadores: 
Presidente João Vagner Da Rosa Daré da bancada do PSB, Vice-Presidente 
Adriela Cristina Balotin Tonin da bancada do MDB, Secretário Jonas Sebben da 
bancada do MDB, Segundo Secretário Edgar Chimento da bancada do MDB, 
Vereador Elisabete Dall'acqua Alban da bancada do Progressistas, Vereador 
Ademir Durante da bancada do MDB, Vereador Laércio Zancan da bancada do 
PSB, Vereador Deolindo Jossemar Machado da bancada do Progressistas, 
Vereador Anderson Rodigheri da bancada do Progressistas. O senhor Presidente 
Vereador João Vagner Da Rosa Daré declarou abertos os trabalhos da SESSÃO 
ORDINÁRIA convidando a todos para a execução do Hino de Marau. Foi colocada 
em discussão e votação a ata da sessão anterior, sendo aprovada por 8 votos 
favoráveis. Foi realizada a leitura das matérias que ingressaram na Câmara após 
a última sessão pelo Secretário, Vereador Jonas Sebben, e também das 
correspondências recebidas pela Casa. COMUNICAÇÕES: Manifestou-se o 
Vereador Deolindo Jossemar Machado com o assunto “Visitas no Interior”. Fez uso 
da palavra o Líder do Governo Vereador Chimento. PAUTA: PROJETO DE LEI Nº 
102/2022 - EXECUTIVO - Autoriza o Poder Executivo a receber bens imóveis em 
doação. Encaminhado para: Comissão de Constituição, Justiça, Redação e 
Cidadania; Comissão de Orçamento, Finanças, Controle Externo e Infraestrutura.  
PROJETO DE LEI Nº 103/2022 - EXECUTIVO - Altera e inclui dispositivos na Lei 
Municipal nº 5.755 de 05 de fevereiro de 2021, que dispõe sobre a Estrutura, 
Organização e Funcionamento do Poder Executivo Municipal de Marau e dá outras 
providências. Encaminhado para: Comissão de Constituição, Justiça, Redação e 
Cidadania; Comissão de Orçamento, Finanças, Controle Externo e Infraestrutura; 
Comissão de Educação, Saúde e Bem Estar Social. PROJETO DE LEI Nº 104/2022 
- EXECUTIVO - Altera o Anexo de Programas da Lei Municipal nº 5.805 de 01 de 
julho de 2021, que dispõe sobre o Plano Plurianual para o quadriênio 2022-2025. 
Encaminhado para: Comissão de Constituição, Justiça, Redação e Cidadania; 
Comissão de Orçamento, Finanças, Controle Externo e Infraestrutura; Comissão 
de Educação, Saúde e Bem Estar Social. PROJETO DE LEI Nº 105/2022 - 
EXECUTIVO - Dispõe sobre as diretrizes orçamentárias para o exercício financeiro 
de 2023. Encaminhado para Comissão de Orçamento, Finanças, Controle Externo 
e Infraestrutura, para parecer de admissibilidade. PROJETO DE LEI Nº 106/2022 - 
VEREADORA ADRIELA TONIN - dispõe sobre o cuidado de árvores localizadas 
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no Parque Municipal Lauro Ricieri Bortolon realizado por entidades tradicionalistas 
do município de Marau. Manifestação da Vereadora Adriela Cristina Balotin Tonin. 
Encaminhado para: Comissão de Constituição, Justiça, Redação e Cidadania; 
Comissão de Educação, Saúde e Bem Estar Social. PROJETO DE LEI Nº 107/2022 
- MESA DIRETORA - Altera o Anexo II da Lei Municipal n.º. 4.684/2011, que trata 
do Plano de Cargos e Quadro de Pessoal do Poder Legislativo de Marau. 
Encaminhado para: Comissão de Constituição, Justiça, Redação e Cidadania; 
Comissão de Orçamento, Finanças, Controle Externo e Infraestrutura. PROJETO 
DE LEI Nº 108/2022 - VEREADOR JONAS SEBBEN - Institui o “final de semana 
municipal do tiro esportivo”, reconhece a prática desportiva do tiro como atividade 
de lazer e de incentivo ao desenvolvimento de valores morais, sociais, de 
aprendizado e pátrios, e dá outras providências. Encaminhado para: Comissão de 
Constituição, Justiça, Redação e Cidadania; Comissão de Educação, Saúde e Bem 
Estar Social. PROJETO DE LEI Nº 109/2022 - EXECUTIVO - Autoriza o Poder 
Executivo Municipal a efetuar a abertura de crédito adicional especial no orçamento 
do Município de Marau para o exercício de 2022 e a adquirir e doar materiais ao 
Clube dos Motoristas de Marau. Encaminhado para: Comissão de Constituição, 
Justiça, Redação e Cidadania; Comissão de Orçamento, Finanças, Controle 
Externo e Infraestrutura. PROJETO DE DECRETO LEGISLATIVO Nº 5/2022 - 
VEREADOR ANDERSON RODIGHERI, VEREADOR DURANTE, VEREADOR 
VAGUINHO DARÉ, VEREADORA BETE, VEREADOR MACHADINHO, 
VEREADOR LAÉRCIO ZANCAN - LALÁ, VEREADOR EDGAR CHIMENTO, 
VEREADORA ADRIELA TONIN, VEREADOR JONAS SEBBEN - Denomina 
oficialmente de Raul Antônio Rodegheri a Secretaria da Câmara Municipal de 
Vereadores de Marau-RS. Manifestação do Vereador Anderson Rodigheri. 
Encaminhado para: Comissão de Constituição, Justiça, Redação e Cidadania. 
REQUERIMENTO Nº 81/2022 - VEREADOR JONAS SEBBEN - Requer o envio 
de ofício de parabenização aos atiradores desportivos pelo Dia nacional do Atirador 
Desportivos. Encaminhado. ORDEM DO DIA: Proposições em Discussão Geral e 
Votação em Turno Único. PROJETO DE LEI Nº 92/2022 - EXECUTIVO - Autoriza 
o Poder Executivo a alienar imóveis de sua propriedade e dá outras providências. 
Manifestaram-se os Vereadores Elisabete Dall'acqua Alban e Edgar Chimento. O 
Vereador Anderson Rodigheri, líder da bancada dos Progressistas, solicitou 
Reunião de Bancada, a qual foi deferida pelo Presidente, sendo suspensa a 
sessão. APROVADO por 5 votos favoráveis e 3 votos contrários. Parlamentares 
favoráveis: Adriela Cristina Balotin Tonin, Laércio Zancan, Ademir Durante, Edgar 
Chimento, Jonas Sebben. Parlamentares contrários: Anderson Rodigheri, Elisabete 
Dall'acqua Alban, Deolindo Jossemar Machado. O Vereador Laércio Zancan – Lalá 
solicitou Requerimento Verbal para solicitar a retirada do Requerimento ao 
Plenário n. 09/2022 de sua autoria. A Vereadora Bete solicitou Requerimento 
Verbal para requerer uma cópia autenticada dos anais da respectiva sessão, bem 
como a juntada de fotos ao projeto de lei. Justificativa de voto do Vereador 
Anderson Rodigheri. PROJETO DE LEI Nº 94/2022 - EXECUTIVO - Autoriza o 
Poder Executivo celebrar convênio com a Sociedade Hospitalar Beneficente de 
Marau, abre crédito especial e dá outras providências. APROVADO por 8 votos 
favoráveis e 0 votos contrários. Parlamentares favoráveis: Laércio Zancan, Jonas 
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Sebben, Adriela Cristina Balotin Tonin, Edgar Chimento, Ademir Durante, Elisabete 
Dall'acqua Alban, Anderson Rodigheri, Deolindo Jossemar Machado. O Presidente 
Vaguinho Daré solicitou uma Reunião de Mesa, sendo suspensa a sessão. 
HOMENAGEM: Conforme Requerimento ao Plenário nº 008/2022, de autoria do 
Vereador Anderson Rodigheri, foi realizada homenagem ao Frei Isaias Bordignon 
pelos sessenta anos de vida consagrada. Houve pronunciamentos dos Vereadores 
Anderson Rodigheri, Adriela e Vaguinho Daré. Os vereadores entregaram ao 
homenageado um certificado da homenagem realizada. Após, o Frei Isaias 
Bordignon fez seu discurso. O Presidente Vaguinho Daré suspendeu a sessão. 
Retomados os trabalhos. PROJETO DE LEI Nº 95/2022 - EXECUTIVO - Autoriza 
o Poder Executivo firmar parceria e repassar recursos a Associação de Pais e 
Amigos dos Excepcionais de Marau – APAE, abre crédito especial e dá outras 
providências. APROVADO por 8 votos favoráveis e 0 votos contrários. 
Parlamentares favoráveis: Edgar Chimento, Laércio Zancan, Adriela Cristina 
Balotin Tonin, Ademir Durante, Anderson Rodigheri, Elisabete Dall'acqua Alban, 
Jonas Sebben, Deolindo Jossemar Machado. PROJETO DE LEI Nº 96/2022 - 
EXECUTIVO - Autoriza ao Poder Executivo realizar contratação temporária, em 
caráter excepcional, e dá outras providências. APROVADO por 8 votos favoráveis 
e 0 votos contrários. Parlamentares favoráveis: Laércio Zancan, Anderson 
Rodigheri, Jonas Sebben, Edgar Chimento, Ademir Durante, Adriela Cristina 
Balotin Tonin, Deolindo Jossemar Machado, Elisabete Dall'acqua Alban. EMENDA 
ADITIVA Nº 1/2022 -> PROJETO DE LEI Nº 97/2022 - VEREADORA BETE - Altera 
o anexo único com inclusão de evento. Manifestação da Vereadora Elisabete 
Dall'acqua Alban. APROVADO por 8 votos favoráveis e 0 votos contrários. 
Parlamentares favoráveis: Laércio Zancan, Elisabete Dall'acqua Alban, Deolindo 
Jossemar Machado, Anderson Rodigheri, Ademir Durante, Adriela Cristina Balotin 
Tonin, Jonas Sebben, Edgar Chimento. PROJETO DE LEI Nº 97/2022 - 
EXECUTIVO - Altera o Anexo único da Lei Municipal nº 5.888, de 30 de dezembro 
de 2021, que estabelece o Calendário Oficial de Eventos do Município de Marau 
para o ano de 2022. APROVADO por 8 votos favoráveis e 0 votos contrários. 
Parlamentares favoráveis: Elisabete Dall'acqua Alban, Laércio Zancan, Edgar 
Chimento, Adriela Cristina Balotin Tonin, Deolindo Jossemar Machado, Anderson 
Rodigheri, Ademir Durante, Jonas Sebben. PROJETO DE LEI Nº 98/2022 - 
EXECUTIVO - Institui o Programa de Incentivo à Execução de Terraplanagem de 
Empreendimentos, para o Incremento da Produção Primária nos setores de 
Avicultura e Suinocultura e dá outras providências. APROVADO por 8 votos 
favoráveis e 0 votos contrários. Parlamentares favoráveis: Laércio Zancan, 
Deolindo Jossemar Machado, Jonas Sebben, Ademir Durante, Elisabete Dall'acqua 
Alban, Adriela Cristina Balotin Tonin, Anderson Rodigheri, Edgar Chimento. 
REQUERIMENTO AO PLENÁRIO Nº 9/2022 - VEREADOR LAÉRCIO ZANCAN - 
LALÁ - Requer, nos termos dos artigos 18º, inciso II, e 136º, inciso VIII, do 
Regimento Interno da Casa, licença de 30 dias para tratar de assuntos de interesse 
particular, no período de 1º a 30 de setembro de 2022. Retirado de tramitação pelo 
autor. REQUERIMENTO DE PROVIDÊNCIAS Nº 30/2022 - VEREADOR 
MACHADINHO - Pedido de providências – Solicita que o Poder Executivo 
Municipal, providencie melhorias na estrada que liga o Bairro Fátima a Comunidade 
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Gruta do Rio Marau. APROVADO por 8 votos favoráveis e 0 votos contrários. 
Parlamentares favoráveis: Laércio Zancan, Deolindo Jossemar Machado, Elisabete 
Dall'acqua Alban, Adriela Cristina Balotin Tonin, Jonas Sebben, Ademir Durante, 
Anderson Rodigheri, Edgar Chimento. REQUERIMENTO DE PROVIDÊNCIAS Nº 
31/2022 - VEREADOR MACHADINHO - Pedido de providências – Solicita que o 
Poder Executivo Municipal, providencie melhorias na Rua que liga o Bairro Santa 
Isabel ao Bairro Carolo. APROVADO por 8 votos favoráveis e 0 votos contrários. 
Parlamentares favoráveis: Adriela Cristina Balotin Tonin, Elisabete Dall'acqua 
Alban, Anderson Rodigheri, Laércio Zancan, Edgar Chimento, Deolindo Jossemar 
Machado, Jonas Sebben, Ademir Durante. EXPLICAÇÕES PESSOAIS: Não 
houve inscritos no espaço. PRONUNCIAMENTOS REALIZADOS NA SESSÃO 
PLENÁRIA ORDINÁRIA DO DIA OITO DE AGOSTO DE DOIS MIL E VINTE E 
DOIS. COMUNICAÇÕES: Manifestou-se o Vereador Deolindo Jossemar Machado 
com o assunto “Visitas no Interior”. Pronunciamento do Vereador Machadinho. 
“Senhor Presidente, colegas vereadores, integrantes dessa Casa, pessoas que nos 
assistem pelas redes social, da cidade e também do interior, que sejam 
cumprimentados por esse Vereador. Motivo pelo qual estou nessa Tribuna hoje é 
para falar de 25 visitas que eu fiz no interior de Marau, entre São Paulo da Cruz e 
Santo Antônio dos Pavan. E vim para casa muito feliz de ver o carinho daquele 
povo que se sente pelo vereador. Que a gente sente quando a gente é bem 
recebido, quando as pessoas abrem o sorriso para você. Então, eu já fui para 
dialogar com eles sobre os problemas que tem no interior aí. E eles me apontaram 
que um pouco é falta de cascalho nas propriedades, e também falta de tubos que 
eles têm meio pedido ali, que estão precisando para entrar nas lavouras, né, que 
tá chegando a colheita. Que nem eu sempre disse eu não tô aqui criticando, eu tô 
aqui apontando o que eles falaram né. Então, ali também do silo do Lodi, tem uma 
família que mora ali e eles tem, botaram um negócio de móveis aqui no Taquari né, 
eles ocupam todo dia aquela estrada e eu passei por aquela estrada. Aquela 
estrada em dia de barro ela não tem condições. Então, peço que o Secretário que 
ele, no momento que ele puder aí, que ele dê uma atenção especial e arrume 
aquela estrada lá, porque a família tá dificuldade até para sair da casa deles lá. 
Então, e mais uma que eu vou agora eu vou falar um pouco sobre o estacionamento 
rotativo. Veio muitas pessoas reclamar de multa que tem levado. Veio um senhor 
idoso de 80 anos que ele foi botar ali no estacionamento dos idosos, só que ele não 
tinha carteirinha e ele não sabia que tinha que ter carteirinha né. Ele acabou sendo 
multado. Ele bateu lá em casa. Eu disse, então, peça uma atenção para as pessoas 
que cuida que não deem multa pela primeira vez. Errar é humano. Ele não tinha 
culpa. As pessoas idosas eles talvez ele nem sabia. E ele foi lá em casa bem 
sentido. E nós como Vereador somos a voz do povo, nós temos que vir aqui falar. 
E não foi só ele, teve outra pessoa hoje, outro senhor de idade que eu vi com meus 
olhos, tava perto, que ele também levou uma multa por falta de saldo. E daí o 
coitado até implorou para que eles dessem retorno em tipo de bônus para ele e não 
teve conversa. Ele disse é Machadinho, então vou ter que ficar sem os meus cinco 
quilos de arroz que eu vim para comprar. Isso não é justo. Nós estamos aqui para 
ajudar o povo, não para tirar dinheiro do povo. Eu mesmo eu sou contra 
estacionamento rotativo. Tiver que votar 10 vezes, eu vou votar. Porque nós temos 
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aqui não para tirar dinheiro do povo, nós estamos aqui para ajudar o povo. Isso tá 
só tirando. E tá tirando de quem mais precisa. Porque quem mais ocupa é quem 
mora nos bairros, mora longe que tem que estacionar no centro. Então, eu digo eu 
não tô aqui fazendo crítica. Mas eu acho que que tá errado, que conversem, então, 
com as pessoas, deem uma segunda chance.  Aí se acontecer outra vez, tudo bem, 
mas na primeira vez deem uma colher de chá, que nem diz o outro. Era isso, senhor 
Presidente. Muito obrigado”. Fez uso da palavra o Líder do Governo Vereador 
Chimento. Manifestação do Líder de Governo Vereador Edgar Chimento. 
“Senhor Presidente, senhores vereadores. Ingressou oriundo do Executivo cinco 
projetos de lei. Sendo o primeiro deles de número 102 que autoriza o Poder 
Executivo a receber bens imóveis em doação. Então, o presente projeto de lei aqui 
autoriza a receber uma área dentro de um todo da matrícula 1967 de propriedade 
do Senhor Liberato de Césaro da Comunidade Laranjeira. A quantidade é 5.579 
metros quadrados. Após o município receber esta área aqui, o município vai fazer 
uma cessão de uso para a comunidade de Laranjeira para que utilize junto a mesma 
para ser utilizada lá como campo de futebol e área de lazer para a mesma. Também 
nós temos o projeto de lei de número 103 que altera e inclui dispositivos à Lei 
Municipal nº 5.755 de 5 de Fevereiro de 2021 que dispõe sobre a estrutura, 
organização e funcionamento do Poder Executivo Municipal de Marau. A presente 
lei, então, visa adequar alguns cargos do município com a criação de quatro cargos, 
sendo eles um responsável pelo Parque Municipal de Rodeio lá coordenando as 
obras que tem lá; um agente de contratação junto ao setor de licitações; outro é um 
gestor para fiscalizar todos os contratos do município de Marau; e também mais um 
cargo aqui que é para assessor jurídico do setor de licitações. Então, esses são as 
principais mudanças que vem nesta lei que está ingressando hoje. Nós temos 
também o projeto de lei de número 104 que altera o anexo de programas da Lei 
Municipal nº 5.805 de primeiro de julho de 2021 que dispõe sobre o plano plurianual 
para quadriênio 2022 a 2025. Então, o presente projeto aqui por elaboração da LDO 
de 2003 se faz necessário ajustar o anexo de programas do plano plurianual, a fim 
de incluir, alterar e excluir ações de acordo com o planejamento para o exercício 
de 2023. Nós temos, também, o projeto de lei 105 que dispõe sobre as diretrizes 
orçamentárias para o exercício financeiro de 2023. Então, está vindo para presente 
Casa a LDO que determina ali todos os projetos, valores, enfim para o ano de 2023. 
Esse presente projeto aqui vai ser necessário audiência pública, para nós fazermos 
população. Teremos 20 dias após baixar nas comissões para nós fazermos 
audiência pública e convidar toda a população para participar desse importante 
projeto. E por último, nós temos aqui o projeto de lei de número 109 que autoriza o 
Poder Executivo Municipal a efetuar a abertura de crédito adicional especial no 
orçamento de Marau para o exercício de 2022 e adquirir e doar materiais ao Clube 
dos Motoristas de Marau. O presente projeto aqui é um crédito adicional de 
cinquenta mil reais e, consequentemente, vai ser para auxiliar o Clube de 
Motoristas. Nós vemos aqui a diretoria do Clube dos Motoristas, através do Seu 
Guidini e Coppini. E consequentemente faz com que eles possam fazer algumas 
reformas lá, principalmente na churrasqueira. E sabemos da importância que tem 
essa entidade aqui para comunidade de Marau, através dos vários eventos que se 
faz beneficente, sem fins lucrativos e com cidadãos. Enfim, é um setor econômico 
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aqui muito forte na área de serviços no município de Marau, mas ao mesmo tempo 
fazem todos esses trabalhos sociais aqui em prol da nossa comunidade. Eu pedirei 
aos nobres vereadores aqui, se for possível, nós dar uma atenção especial e daqui 
a pouco se conseguir até semana que vem pra nós conseguir votar, eu agradeço. 
Era isso senhor Presidente, senhores vereadores. Muito obrigado. PAUTA: 
PROJETO DE LEI Nº 102/2022 - EXECUTIVO - Autoriza o Poder Executivo a 
receber bens imóveis em doação. Encaminhado para: Comissão de Constituição, 
Justiça, Redação e Cidadania; Comissão de Orçamento, Finanças, Controle 
Externo e Infraestrutura. PROJETO DE LEI Nº 103/2022 - EXECUTIVO - Altera e 
inclui dispositivos na Lei Municipal nº 5.755 de 05 de fevereiro de 2021, que dispõe 
sobre a Estrutura, Organização e Funcionamento do Poder Executivo Municipal de 
Marau e dá outras providências. Encaminhado para: Comissão de Constituição, 
Justiça, Redação e Cidadania; Comissão de Orçamento, Finanças, Controle 
Externo e Infraestrutura; Comissão de Educação, Saúde e Bem Estar Social. 
PROJETO DE LEI Nº 104/2022 - EXECUTIVO - Altera o Anexo de Programas da 
Lei Municipal nº 5.805 de 01 de julho de 2021, que dispõe sobre o Plano Plurianual 
para o quadriênio 2022-2025. Encaminhado para: Comissão de Constituição, 
Justiça, Redação e Cidadania; Comissão de Orçamento, Finanças, Controle 
Externo e Infraestrutura; Comissão de Educação, Saúde e Bem Estar Social. 
PROJETO DE LEI Nº 105/2022 - EXECUTIVO - Dispõe sobre as diretrizes 
orçamentárias para o exercício financeiro de 2023. Encaminhado para Comissão 
de Orçamento, Finanças, Controle Externo e Infraestrutura, para parecer de 
admissibilidade. PROJETO DE LEI Nº 106/2022 - VEREADORA ADRIELA TONIN 
- dispõe sobre o cuidado de árvores localizadas no Parque Municipal Lauro Ricieri 
Bortolon realizado por entidades tradicionalistas do município de Marau. 
Manifestação da Vereadora Adriela Cristina Balotin Tonin. “Senhor Presidente, 
colegas vereadores, público que nos acompanham, sejam todos bem-vindos.  Este 
projeto é um projeto que visa a proteção de algumas árvores do Parque de Rodeio. 
Essas árvores foi feito um estudo com patrões de entidades tradicionalista, o 
Deplan, meio ambiente e são árvores que merecem uma preservação pela sua 
relevância, pelos seus anos que estão lá e também porque nós temos que nos 
preocupar com o futuro. E pensando nisso, então, foi selecionada 24 árvores e 
essas árvores serão sorteadas pelas entidades marauenses que ficarão, 
praticamente, com duas ou três árvores cada entidade. E o deplan irá fornecer a 
estas entidades o manejo, cuidado que tem que ter, tipo de adubo, enfim o que 
precisa para conservação das árvores. E assim vai ser feito um trabalho com as 
entidades, com o meio ambiente, com o Executivo e pensando no futuro de Marau. 
Lembrando que o nosso Parque tá passando por uma revitalização. Vai ser feito 
algumas infraestruturas lá. E foi também chamado a engenharia para que fizesse 
esse estudo e essa seleção dessas árvores junto com o setor de engenharia. Então, 
peço o voto favorável dos colegas, que analisem com olhar que o nosso meio 
ambiente merece e que a nossa cidade de Marau certamente, futuramente, irá 
agradecer. Era isso, senhor Presidente. Muito obrigado”. Encaminhado para: 
Comissão de Constituição, Justiça, Redação e Cidadania; Comissão de Educação, 
Saúde e Bem Estar Social. PROJETO DE LEI Nº 107/2022 - MESA DIRETORA - 
Altera o Anexo II da Lei Municipal n.º. 4.684/2011, que trata do Plano de Cargos e 
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Quadro de Pessoal do Poder Legislativo de Marau. Encaminhado para: Comissão 
de Constituição, Justiça, Redação e Cidadania; Comissão de Orçamento, 
Finanças, Controle Externo e Infraestrutura. PROJETO DE LEI Nº 108/2022 - 
VEREADOR JONAS SEBBEN - Institui o “final de semana municipal do tiro 
esportivo”, reconhece a prática desportiva do tiro como atividade de lazer e de 
incentivo ao desenvolvimento de valores morais, sociais, de aprendizado e pátrios, 
e dá outras providências. Encaminhado para: Comissão de Constituição, Justiça, 
Redação e Cidadania; Comissão de Educação, Saúde e Bem Estar Social. 
PROJETO DE LEI Nº 109/2022 - EXECUTIVO - Autoriza o Poder Executivo 
Municipal a efetuar a abertura de crédito adicional especial no orçamento do 
Município de Marau para o exercício de 2022 e a adquirir e doar materiais ao Clube 
dos Motoristas de Marau. Encaminhado para: Comissão de Constituição, Justiça, 
Redação e Cidadania; Comissão de Orçamento, Finanças, Controle Externo e 
Infraestrutura. PROJETO DE DECRETO LEGISLATIVO Nº 5/2022 - VEREADOR 
ANDERSON RODIGHERI, VEREADOR DURANTE, VEREADOR VAGUINHO 
DARÉ, VEREADORA BETE, VEREADOR MACHADINHO, VEREADOR 
LAÉRCIO ZANCAN - LALÁ, VEREADOR EDGAR CHIMENTO, VEREADORA 
ADRIELA TONIN, VEREADOR JONAS SEBBEN - Denomina oficialmente de Raul 
Antônio Rodegheri a Secretaria da Câmara Municipal de Vereadores de Marau-RS. 
Manifestação do Vereador Anderson Rodigheri. “Senhor Presidente, colegas 
vereadores, público presente, minha saudação. Esse projeto apresentado por todos 
os vereadores. É consenso desta Casa Legislativa prestar essa homenagem ao 
funcionário Raul Antônio Rodegheri que foi a óbito em virtude do covid, uma das 
vítimas marauenses. O Raul trabalhou desde 97 aqui no município aqui no Poder 
Legislativo como assessor da bancada dos progressistas. E em 2004, através de 
aprovação em concurso público assumiu a secretaria executiva desta Casa. Uma 
pessoa respeitada, muito querida por todos e que tinha um conhecimento grandioso 
e muito orientava todos os vereadores deste mandato e dos mandatos anteriores. 
Nós vamos discutir bastante esse projeto em sessão futura quando ele for a 
votação. Hoje apenas entra na pauta, será baixado para as comissões que darão 
os pareceres e depois volta para discussão e votação. Porém fazer esse breve 
comentário em virtude que hoje seria o aniversário do Raul. Certamente, nós 
gostaríamos de estar lhe entregando outro presente mas a vida é uma passagem 
e se Deus, Frei Isaias, quis levar o Raul, o chamou, que a gente entregue, então, 
esse presente que entre na pauta esse projeto no mesmo dia em que ele estaria 
de aniversário. Obrigado, senhor Presidente”. Encaminhado para: Comissão de 
Constituição, Justiça, Redação e Cidadania. REQUERIMENTO Nº 81/2022 - 
VEREADOR JONAS SEBBEN - Requer o envio de ofício de parabenização aos 
atiradores desportivos pelo Dia nacional do Atirador Desportivos. Encaminhado. 
ORDEM DO DIA: Proposições em Discussão Geral e Votação em Turno Único. 
PROJETO DE LEI Nº 92/2022 - EXECUTIVO - Autoriza o Poder Executivo a alienar 
imóveis de sua propriedade e dá outras providências. Manifestaram-se os 
Vereadores Elisabete Dall'acqua Alban e Edgar Chimento. Manifestação da 
Vereadora Elisabete Dall'acqua Alban. “Senhor Presidente, colegas vereadores, 
todo o público presente, aos que nos acompanham através das redes sociais. Eu 
não poderia deixar de comentar este projeto que parece ser um projeto comum de 
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alienação, no entanto, como vereadora, tenho que fiscalizar e ver a localização do 
terreno, ver o que se pensa. Na justificativa diz que os recursos oriundos desta 
alienação, eles serão utilizados para revitalização da praça localizada no Bairro 
Constante Fuga. Perfeito. Merecidíssimo fazer a revitalização da praça deste bairro. 
Já deveria ter sido feita, porque é uma revitalização e orçamento o município tem 
para fazer essa revitalização, sem alienar este terreno. Segundo lugar, esse terreno 
ele vem nos fundos da Escola Frei Wilson João. É um terreno bem grande, talvez 
não para uma nova construção, mas para uma futura ampliação, se for necessário, 
daqui a vários anos, como está sendo feita ali na Vila Borges esta obra de 
revitalização, de ampliação. Então é um segundo ponto. E me causou muita 
estranheza porque quando eu fui verificar este terreno, lá estavam já tapumes. Aqui 
eu tenho as fotos. Materiais de construção dentro do terreno. Então, isso, no 
mínimo, é uma vergonha, porque o município já negociou o terreno antes mesmo 
da autorização legislativa. Eu tô fazendo meu papel de fiscalização. E eu acho que 
a gente deveria cobrar isso do Executivo. Quem está construindo lá? Como que 
foram feitos já esse trâmite de transferência, de autorização que sai alguma obra 
ali, antes da nossa autorização? Então não precisaria passar o projeto aqui, 
simplesmente já negocia por fora para sei lá quem é o dono que tá fazendo a obra 
lá. Mas. Eu não vou votar favorável a esse projeto por estas três razões. Porque eu 
acho que a gente deveria ter mais informações. E a desculpa de revitalizar a praça, 
não deveria ser essa desculpa, porque o município tem orçamento para revitalizar 
e não precisa alienar um importante terreno como este. Nós precisamos pensar no 
futuro. Isso é questão de responsabilidade. Era isso, senhor Presidente. Agradeço”. 
Manifestação do Vereador Edgar Chimento. “Senhor Presidente, senhores 
vereadores. O presente terreno lá que vai ser feito leilão é através de concorrência 
pública. Então, qualquer pessoa pode ir lá e comprar esse determinado terreno. A 
pessoa que talvez tu tenha colocado que esteja utilizando o terreno porque ela tá 
construindo na frente. Então, ela talvez ela não tenha local para colocar o terreno. 
Mas qualquer pessoa pode entrar na concorrência pública e ganhar o determinado 
leilão e vencer e ser proprietário daquilo”. Aparte Vereadora Bete. “Só eu tô 
questionando por que? Porque já tá os tapumes, fechado todo o terreno. Isso quer 
dizer, ele não fecharia um terreno, a pessoa que tá construindo, um terreno que 
não é dele. Eu não sei quem que tá colocando material, quem vai construir, o que 
que tá acontecendo. Mas o terreno já tá todo fechado e tem material de construção 
lá dentro. Esse é meu questionamento. Isso não tá transparente ao meu ver. Então, 
esse é o questionamento. E eu não vou votar favorável esse projeto justamente por 
isso. Obrigado Vereador”. Manifestação do Vereador Edgar Chimento. “Não, ok, 
Bete, os tapumes estão lá porque ele tá construindo. Toda e qualquer construção 
tem os tapumes lá pra. Não, os tapumes estão lá porque ele tá construindo na 
frente, o terreno é de frente para a rua lá que era uma antiga rua. Então, só isso 
que tá acontecendo, tá. E objetivo, claro, no momento que tu compra, que tu vende 
um imóvel tu tem que fazer uma outra benfeitoria. E como está sendo feito a praça 
da Vila Rigo, do Curtume justamente esse dinheiro vai ser vinculado lá. Mas 
qualquer pessoa física pode entrar no leilão e comprar esse terreno através da 
concorrência pública. Então, acho que tá muito mais claro nesse sentido aí, tá. E 
foi visto com a engenharia e não tem mais condições de ampliar lá na frente esse 
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terreno lá, tá, justamente porque o cara fez a casa dele construída de frente para o 
local. Então, como é que vai colocar uma nova parte da escola nesse sentido lá, tá. 
Então, era isso, senhor Presidente. Muito obrigado”. O Vereador Anderson 
Rodigheri, líder da bancada dos Progressistas, solicitou Reunião de Bancada, a 
qual foi deferida pelo Presidente, sendo suspensa a sessão. APROVADO por 5 
votos favoráveis e 3 votos contrários. Parlamentares favoráveis: Adriela Cristina 
Balotin Tonin, Laércio Zancan, Ademir Durante, Edgar Chimento, Jonas Sebben. 
Parlamentares contrários: Anderson Rodigheri, Elisabete Dall'acqua Alban, 
Deolindo Jossemar Machado. O Vereador Laércio Zancan – Lalá solicitou 
Requerimento Verbal para solicitar a retirada do Requerimento ao Plenário n. 
09/2022 de sua autoria. Requerimento Verbal Vereador Laércio Zancan – Lalá. 
“Senhor Presidente, conforme artigo 104 do nosso Regimento Interno, solicito a 
retirada do Requerimento ao Plenário nº 9/2022 de minha autoria”. A Vereadora 
Bete solicitou Requerimento Verbal para requerer uma cópia autenticada dos 
anais da respectiva sessão, bem como a juntada de fotos ao projeto de lei. 
Requerimento Verbal Vereadora Bete. “Senhor Presidente, eu gostaria de uma 
cópia dos anais autenticada desta sessão. E gostaria também que fosse anexado 
ao projeto as fotos”. Justificativa de voto do Vereador Anderson Rodigheri. 
“Senhor Presidente, votei contrário a esse projeto de alienação do imóvel público 
muito em virtude das justificativas dadas pelo vereador Chimento. Até tinha 
pensado em votar favorável, estava em dúvida quanto à votação desse projeto. 
Após as suas explicações, essas dúvidas foram sanadas e me obrigou a ser 
contrário também a esse projeto com aquilo indo ao encontro do que foi comentado 
pela vereadora Bete. Estaremos estudando esse projeto, ver todo o seu desenrolar. 
E torcemos que sejam bem público utilizado da melhor forma possível, seja pelo 
particular que comprou e seja a destinação correta do recurso arrecadado com este 
leilão, com esta venda, com esta alienação deste imóvel obrigado, senhor 
Presidente”. PROJETO DE LEI Nº 94/2022 - EXECUTIVO - Autoriza o Poder 
Executivo celebrar convênio com a Sociedade Hospitalar Beneficente de Marau, 
abre crédito especial e dá outras providências. APROVADO por 8 votos favoráveis 
e 0 votos contrários. Parlamentares favoráveis: Laércio Zancan, Jonas Sebben, 
Adriela Cristina Balotin Tonin, Edgar Chimento, Ademir Durante, Elisabete 
Dall'acqua Alban, Anderson Rodigheri, Deolindo Jossemar Machado. O Presidente 
Vaguinho Daré solicitou uma Reunião de Mesa, sendo suspensa a sessão. 
HOMENAGEM: Conforme Requerimento ao Plenário nº 008/2022, de autoria do 
Vereador Anderson Rodigheri, foi realizada homenagem ao Frei Isaias Bordignon 
pelos sessenta anos de vida consagrada. Houve pronunciamentos dos Vereadores 
Anderson Rodigheri, Adriela e Vaguinho Daré. Manifestação do Vereador 
Anderson Rodigheri. “Senhor Presidente, colegas vereadores. Saudação especial 
a vereadora Bete e o Vereador Machadinho que represento neste ato. Saudação 
ao Frei Laércio, Frei Marcelo. Senhoras e senhores. Frei Isaías Bordignon. Quando 
fui convidá-lo para estar aqui nesta noite, ele me disse você tem certeza desta 
homenagem? Será que sou merecedor? E por pouco não declinou desse convite. 
Com 11 anos de idade, 11 anos, entrou para o seminário. Isso é mais do que 
vocação, foi um chamado ao menino Isaías. Uma vida dedicada a vontade de Deus 
e a serviço de sua igreja. Então, o senhor é merecedor desta homenagem terrena, 
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desta homenagem do povo marauense, desta homenagem do povo de Deus pela 
missão que o senhor cumpriu, cumpre e continuará cumprindo com fé, coragem e 
esperança. 60 anos de vida consagrada. 52 anos de ordenação sacerdotal. E nos 
últimos 10 anos cuidando da fé da nossa comunidade. Quantas pessoas encontram 
respostas aos seus questionamentos? Quantas pessoas encontram respostas as 
suas aflições ouvindo as palavras do Frei Isaías? Então, o senhor é merecedor. 
Frei Isaías é admirado pela comunidade religiosa, é detentor de um carisma 
extraordinário, transmite alegria e paz no olhar. Então, eu não tenho dúvidas de 
que o senhor é merecedor. O que me causa dúvidas é saber se nós somos 
merecedores de prestar tão simples homenagens, mas que vem imbuída dos mais 
sinceros votos de parabenização por essa data festiva, mas também de 
agradecimento por tudo que faz por Marau, trazendo fé, harmonia e paz as nossas 
famílias. Queremos expressar a nossa gratidão por sua perseverança nesses 60 
anos em cumprir a missão de levar amor e a palavra de Deus ao nosso povo. 
Somos gratos pela sua vida. E desejamos felicidade, proteção, saúde e sabedoria 
infinita. Nossa admiração, respeito e carinho a quem é merecedor desta 
homenagem do Poder Legislativo Frei Isaías Bordignon. Meu muito obrigado”. 
Manifestação da Vereadora Adriela “Quero cumprimentar o Presidente desta 
Casa senhor João Vagner Daré e assim quero cumprimentar a todos os colegas 
vereadores que aqui estão presentes. Também minhas saudações para direção do 
Clube de Motoristas que aqui está representado pelo senhor Ivo Guidini, Carlos 
Copini, Iradi Denti, Caco Borges, Bruno Retore. Também gostaria de cumprimentar 
a Adriane e o João que aqui representam o CLJ. Esse final de semana fui num 
almoço promovido por jovens da Santa Lúcia que também representam o clube de 
jovens lá. Foi um sucesso. E com certeza é um caminho que todos os jovens 
deveriam seguir. Também cumprimento, nesta noite, os freis Isaías e Marcelo. A 
Josiane e a Maria Lamaison que aqui se encontram. Os funcionários desta Casa. 
Mas em especial eu preciso cumprimentar aqui o Frei Isaías Bordignon que, 
merecidamente, recebe uma justa e meritória homenagem nesta Casa, a fim de 
reconhecer os seus 60 anos de vida consagrada. Quem dera, Frei, nós tivéssemos 
mais freis Isaías completando seus 60 anos de vida para o sacerdócio. É uma 
honra, Frei Isaías, recebê-lo aqui no poder legislativo e ter a oportunidade de 
proferir este simples discurso, mas carregado de muito sentimento. E quero em 
nome dos vereadores da minha bancada agradecer pela oportunidade de 
representa-los, Jonas Sebben, Edgar Chimento e Ademir Durante, fica aqui o meu 
reconhecimento. Hoje é uma noite muito especial, pois recebemos o Frei Isaías 
aqui na nossa casa Legislativa. E com certeza, Frei, o senhor traz consigo muitos 
ensinamentos de amor, de fé, de coragem, de superação. Valores que a sociedade 
almeja e que torna o ser humano único. O senhor tem uma vida dedicada a fazer o 
bem, ao sacerdócio, a olhar o semelhante com os olhos de Cristo. E isso, Frei, não 
é para qualquer cidadão. Não tenho dúvida que isso é um chamado, uma missão. 
Todos nós estamos aqui para cumprir o nosso papel, mas infelizmente muitos 
passam por esta vida e não conseguem saber porque realmente estão aqui, o que 
estão fazendo. Acredito que para o senhor também tenha dias que não tenham sido 
fáceis, mas o senhor teve convicção nos seus ideais. Abdicou o mundo que oferece 
vários caminhos e escolheu o caminho da doação, de viver para o bem do outro, 
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de ser o ombro para quem precisa e de seguir o caminho de Cristo há 60 anos. É 
um tempo. O senhor é muito importante para nossa sociedade. Seu papel não se 
restringe apenas ao campo religioso, vai muito além, sendo um promotor da cultura 
e do desenvolvimento social. Por isso, Frei, o senhor merece nosso acolhimento e 
aplausos sempre. Em razão de seu sentimento de amor universal, de humanismo 
sem fronteiras e, acima de tudo, sem rótulos. Esse sentimento de amor ao próximo 
que o senhor carrega no peito e que serve de exemplo para todos nós. Nós 
precisamos, Frei Isaias, de pessoas como o senhor para nos inspirar e nos mostrar 
que podemos e devemos acreditar na vida e que o amor e a fé é capaz de superar 
tudo. Que é possível viver em paz numa sociedade e que é possível carregar paz 
e se dedicar. O senhor é a nossa inspiração. Quantos conselhos o senhor já deve 
ter dado? Quantas pessoas o procuraram buscando uma palavra de consolo? 
Quantas vezes o Senhor pensou no sentido da vida vendo certas atitudes de 
pessoas que não sabem para onde ir? Certamente, Frei, se deixar o senhor pensar 
um pouquinho, o senhor vai saber que foram inúmeras. Mas tenho plena convicção 
de que a sua vida consagrada é uma missão confiada pelo Pai a sua pessoa. 
Parabenizá-lo, Frei Isaías, é pouco, diante da grandeza da sua alma. Por isso, 
desejo que o Pai Celestial continue lhe abençoando e lhe retribua todo bem que o 
senhor fez e faz por nós aqui nesta terra. Que o senhor tenha muitos anos 
abençoados do seu ministério para Deus, guiando seu povo, pregando o 
Evangelho, pastoreando com amor o seu rebanho, sendo exemplo para os seus 
fiéis e salvando vidas. Por mais freis Isaías e cidadão como o senhor. Marau 
agradece muito por ter o senhor aqui. E como diz a estrofe do nosso hino aqui é 
um recanto de paz e amor, graças a pessoas como o senhor. Muito, muito obrigado 
pela sua dedicação ao povo marauense. Era isso. Muito obrigado”. Manifestação 
do Presidente Vaguinho Daré. “Vou deixar aqui também poucas palavras, Frei, 
pois os vereadores que me antecederam já falaram bastante coisas positivas a seu 
respeito. Dizer que, como disse o Vereador Anderson Rodigheri, é só olhar para o 
senhor que o senhor respira simpatia, alegria, está sempre sorrindo. É uma coisa 
que me chama atenção no Frei Isaias que as inaugurações que eu fui, nas outras 
festas tá sempre o Frei Isaías dando risada, né, dando a bênção para o novo 
empreendimento. Enfim, já começa esse espaço já com muita alegria. Então, eu 
acho como disse também a Vereadora Adriela que Marau deve muito ao senhor, 
pode ter certeza que a nossa cidade, a nossa sociedade está muito grata a ter um 
frei como senhor aí. E 60 anos não é para qualquer um. Com certeza também eu 
notei aqui o Frei Laércio e o Freio Marcelo, com certeza deve se inspirar muito aí 
nos trabalhos do Frei Isaías e poder levar um pouquinho para bagagem de vocês. 
e eu acompanho bastante vocês no convento e essa gurizada, com certeza, deve 
aprender muito com o Senhor. Então, em nome do Poder Legislativo, agradecendo 
ao Vereador proponente Anderson Rodigheri pela belíssima homenagem, muito 
merecida. Parabéns mesmo Vereador. Em nome de todo o poder legislativo dar os 
parabéns para o senhor. Que venham muito mais 60 anos à frente da nossa igreja, 
à frente da nossa cidade marauense, trazendo tudo que for de positivo, trazendo a 
sua experiência e nos abençoando sempre com essa tua alegria, então. Marau te 
agradece muito e o Poder Legislativo tá muito honrado em poder fazer uma 
homenagem como essa. Muito obrigado Frei Isaías”. Os vereadores entregaram ao 
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homenageado um certificado da homenagem realizada. Após, o Frei Isaias 
Bordignon fez seu discurso. Manifestação do homenageado Frei Isaias 
Bordignon. “Depois dessas palavras que recebi do Presidente, do proponente 
Anderson, dos Vereadores. Todos esses abraços que a gente recebe, a gente fica 
sem palavras. E me lembrei de uma passagem da vida de São Francisco que diz 
assim que os frades, às vezes, falem, as vezes usem a palavra, mas a melhor 
pregação seria sem palavras, o testemunho. A palavra convence, o exemplo 
arrasta. Então, eu gostaria assim de agradecer a todos os vereadores. E percebo 
que vocês falam em nome de Marau. Aqui Marau falou para mim. Agradeço muito 
essas palavras de incentivo. São 60 anos que eu tenho vivido, estou vivendo e não 
pretendo terminar logo não, tenho vontade de seguir. Porque, para mim, é uma 
alegria enorme o exercício do sacerdócio e da vida religiosa. Estou praticamente 
de plantão as 24 horas de cada dia. só que de noite não chamam, né, mas se 
chamassem seria um prazer enorme de assistir a todas as pessoas que de mim 
precisam. Não sei falar muito, mas acredito que Deus não necessariamente usa 
minhas palavras para comunicar a sua mensagem, mas às vezes e eu acho que é 
para mim é mais, ele usa o silêncio para falar as pessoas, diante de um mundo que 
tem uma carência enorme de pessoas que escutam. Aquele que escuta me parece 
que fala mais profundamente do que aquele que fala muitas palavras. Por isso que 
nesse ano jubilar em que a gente está celebrando a vida há 80 anos, gostaria assim 
de, claro, agradecer a vocês, mas também gostaria de me lembrar e agradecer, 
sobretudo, a Deus e aos meus pais que há 80 anos me deram uma vida. Em 
outubro vou completar 80 anos de vida. Agradeço a Deus por esta vida que não 
pedi, mas ele porque ele me amou primeiro, deu-me a vida não para guardá-la para 
mim, mas para compartilhá-la com todas as pessoas com as quais eu me 
encontrasse na vida. Então, primeiro agradecimento é a Deus e aos meus queridos 
pais. Também gostaria de agradecer a província que há 60 anos na pessoa do 
provincial, então, o Miotti me recebeu em Garibaldi quando eu pronunciei meus 
primeiros votos de obediência, pobreza e castidade e já os tenho vivido 60 anos. E 
também a minha gratidão a Deus, a pessoa do Dom Orlando Dote que há 52 anos 
me ordenou sacerdote. Tenho trabalhado em diversos lugares e posso dizer que, 
às vezes, a gente cansa fisicamente, mas espiritualmente nunca me senti cansado. 
E com vontade de fazer até mais o que eu faço. Mas às vezes minhas forças 
intelectuais não são suficientes para falar e realizar tanto quanto meus colegas mais 
novos, mais jovens, mais capazes intelectualmente. Mas o importante não é fazer 
como todos os outros, é fazer cada um o que é capaz, né, mas fazer com amor. 
Então, o que eu deixaria para essa Câmera de Vereadores e a todo o povo de 
Marau seria assim, vamos nos querer bem. Como é bom a gente se querer bem. E 
esse querer bem aprofunda a nossa unidade. Como é bom viver unido. E cada um 
dar a sua parte para a construção de um Marau sempre melhor, sempre mais unido, 
fraterno e cristão. O que Marau precisa não é tanto a pregação, é o testemunho. 
Testemunho é a maior pregação que nós podemos fazer para o povo de Marau. E 
eu recebendo esse certificado assumo o compromisso de quem sabe falar menos, 
mas fazer mais e com amor. Muito obrigado a vocês. Eu espero não agradecer com 
a palavra, mas quero agradecer com a vida. De hoje em diante seja o meu hino de 
louvor a Deus por tantos irmãos que ele me concedeu para caminhar juntos para 
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uma vida sempre melhor até a plenitude um dia, quando ele nos chamar deste 
mundo para a sua casa. Muito obrigado a todos indistintamente, sobretudo a 
província que me acolheu e me ajuda a caminhar já há 60 anos. Espero que 
continue me ajudando até o final da vida. Muito obrigado”. O Presidente Vaguinho 
Daré suspendeu a sessão. Retomados os trabalhos. PROJETO DE LEI Nº 95/2022 
- EXECUTIVO - Autoriza o Poder Executivo firmar parceria e repassar recursos a 
Associação de Pais e Amigos dos Excepcionais de Marau – APAE, abre crédito 
especial e dá outras providências. APROVADO por 8 votos favoráveis e 0 votos 
contrários. Parlamentares favoráveis: Edgar Chimento, Laércio Zancan, Adriela 
Cristina Balotin Tonin, Ademir Durante, Anderson Rodigheri, Elisabete Dall'acqua 
Alban, Jonas Sebben, Deolindo Jossemar Machado. PROJETO DE LEI Nº 96/2022 
- EXECUTIVO - Autoriza ao Poder Executivo realizar contratação temporária, em 
caráter excepcional, e dá outras providências. APROVADO por 8 votos favoráveis 
e 0 votos contrários. Parlamentares favoráveis: Laércio Zancan, Anderson 
Rodigheri, Jonas Sebben, Edgar Chimento, Ademir Durante, Adriela Cristina 
Balotin Tonin, Deolindo Jossemar Machado, Elisabete Dall'acqua Alban. EMENDA 
ADITIVA Nº 1/2022 -> PROJETO DE LEI Nº 97/2022 - VEREADORA BETE - Altera 
o anexo único com inclusão de evento. Manifestação da Vereadora Elisabete 
Dall'acqua Alban. APROVADO por 8 votos favoráveis e 0 votos contrários. 
Parlamentares favoráveis: Laércio Zancan, Elisabete Dall'acqua Alban, Deolindo 
Jossemar Machado, Anderson Rodigheri, Ademir Durante, Adriela Cristina Balotin 
Tonin, Jonas Sebben, Edgar Chimento. PROJETO DE LEI Nº 97/2022 - 
EXECUTIVO - Altera o Anexo único da Lei Municipal nº 5.888, de 30 de dezembro 
de 2021, que estabelece o Calendário Oficial de Eventos do Município de Marau 
para o ano de 2022. APROVADO por 8 votos favoráveis e 0 votos contrários. 
Parlamentares favoráveis: Elisabete Dall'acqua Alban, Laércio Zancan, Edgar 
Chimento, Adriela Cristina Balotin Tonin, Deolindo Jossemar Machado, Anderson 
Rodigheri, Ademir Durante, Jonas Sebben. PROJETO DE LEI Nº 98/2022 - 
EXECUTIVO - Institui o Programa de Incentivo à Execução de Terraplanagem de 
Empreendimentos, para o Incremento da Produção Primária nos setores de 
Avicultura e Suinocultura e dá outras providências. APROVADO por 8 votos 
favoráveis e 0 votos contrários. Parlamentares favoráveis: Laércio Zancan, 
Deolindo Jossemar Machado, Jonas Sebben, Ademir Durante, Elisabete Dall'acqua 
Alban, Adriela Cristina Balotin Tonin, Anderson Rodigheri, Edgar Chimento. 
REQUERIMENTO AO PLENÁRIO Nº 9/2022 - VEREADOR LAÉRCIO ZANCAN - 
LALÁ - Requer, nos termos dos artigos 18º, inciso II, e 136º, inciso VIII, do 
Regimento Interno da Casa, licença de 30 dias para tratar de assuntos de interesse 
particular, no período de 1º a 30 de setembro de 2022. Retirado de tramitação pelo 
autor. REQUERIMENTO DE PROVIDÊNCIAS Nº 30/2022 - VEREADOR 
MACHADINHO - Pedido de providências – Solicita que o Poder Executivo 
Municipal, providencie melhorias na estrada que liga o Bairro Fátima a Comunidade 
Gruta do Rio Marau. APROVADO por 8 votos favoráveis e 0 votos contrários. 
Parlamentares favoráveis: Laércio Zancan, Deolindo Jossemar Machado, Elisabete 
Dall'acqua Alban, Adriela Cristina Balotin Tonin, Jonas Sebben, Ademir Durante, 
Anderson Rodigheri, Edgar Chimento. REQUERIMENTO DE PROVIDÊNCIAS Nº 
31/2022 - VEREADOR MACHADINHO - Pedido de providências – Solicita que o 
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Poder Executivo Municipal, providencie melhorias na Rua que liga o Bairro Santa 
Isabel ao Bairro Carolo. APROVADO por 8 votos favoráveis e 0 votos contrários. 
Parlamentares favoráveis: Adriela Cristina Balotin Tonin, Elisabete Dall'acqua 
Alban, Anderson Rodigheri, Laércio Zancan, Edgar Chimento, Deolindo Jossemar 
Machado, Jonas Sebben, Ademir Durante. EXPLICAÇÕES PESSOAIS: Não 
houve inscritos no espaço. Conforme as normas regimentais, o senhor Presidente 
João Vagner Da Rosa Daré declarou encerrados os trabalhos da SESSÃO 
ORDINÁRIA, dos quais foram lavrados os presentes ANAIS que após lidos serão 
assinados.  
 

 

 

Jonas Sebben  
Primeiro Secretário

 
 

João Vagner Da Rosa Daré               
     Presidente 
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